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热点

清明节后 看好房 钱报邀你免费看房 等你来报名！清明节后 看好房 钱报邀你免费看房 等你来报名！

电话报名：致电 15990123618 报名看房
网页报名：进入购房宝网站（www.house178.com）免费看房版块进行报名
微信报名：加官方微信“杭州房产”

（扫描二维码即可）微信号（qjwbdc）留言报名
QQ报名：加入QQ群144741139（杭城第一看房团），入群请私聊群管理员报名
温馨提示：看房团需要报名且以短信确认为准，如每团到场人数不足 4 人，将会取消发团。

清明节期间，放了小长假，

很多读者也在看房选房中度过，

本次推荐城东新城的三花国际

项目，项目周边配套双地铁，自

带主题商业，三花国际户型设计

LOFT 产品，比平层多出 1-2 个

房间。本次安排的四条看房线

路由城北、城南、城东南、城西等

线路组成组成。快加入钱江晚

报看房团参与吧，可以通过以下

几种方式报名。 文/胡进

2017 年 4 月 8 日 上午 9:00 集合点：上绍路大关欧
尚肯德基门口
城北线：远洋上塘宸章—野风花与墅
2017 年 4 月 8 日 下午 1:00 集合点：体育场路市体
育馆门口公交车站
城东南：三花国际—滨江旭辉东方悦府

2017年4月9日上午9:00 集合点：西城广场
城西线：华元美林公馆—华元玉榕庄—绿城桃源小镇

2017 年 4 月 9 日 下午 1:00 集合点：体育场路市体
育馆门口公交车站
城东线：中企艮山府—向江来时代中心—融创涌清府

三花国际效果图 滨江旭辉东方悦府效果图

河北省衡水中学这样一

所饱受争议的“超级中学”，

因每年百名左右考入清华、

北大的人数以及被外界风传

的 军 事 化 管 理 ，而 闻 名 全

国。衡水中学落户浙江，揭

牌衡水第一中学平湖学校，

标志着这所学校正式走进了

浙江教育界的视野。

有媒体曾这样报道浙江

教育界对衡水中学进驻浙江

的反应，描述了杭州某校长

有些激动的话语：“居然把衡

水奉为神明，还引进文化，简

直就是浙江素质教育的倒

退，他们准备搞军事化教育，

把教室走廊都装上‘防跳窗’

吗？”

钱江晚报记者在采访中

发现，对于这所“超级中学”

的到来，浙江的重高校长其

实蛮淡定的。镇海中学校长

吴国平认为，浙江引进衡水

中学，我们不能否定它，“这

所学校对浙江教育界会带来

什么样的影响，我们拭目以

待。”

杭州第二中学校长叶翠

微说：“浙江高中的校长没必

要紧张，教育有自己内在的

规律，我们不要去管外来的

和尚会念什么样的经，只需

要念好自己的经。”

衡水中学落户嘉兴平湖——

狼来了？浙江教育界很淡定
杭二中、镇海中学等名校校长接受钱报专访：我们各念各的经

本报记者 梁建伟/文

倪雁强/摄

为什么要引进衡水中学
嘉兴港区：为留住好学生

嘉兴港区为什么要引进衡水中学？这所“超级中学”为什

么会看中浙江这块土壤？

嘉兴港区社发局局长张卫根对钱江晚报记者说，作为一

个省级经济开发区，有很多企业落户在这里，企业老板来这边

创业，孩子就要读书。“作为开发区的配套建设来说，优质教育

资源是很重要的一块。我们这边小学还可以，但小学毕业后

要升中学了，每年有超过 20%的好学生都跑到外地去了，要

么去买房，要么找关系。”

张卫根说，对开发区来说，这是一件特别伤心的事。“我们

就下决心，一定要在开发区内搞一所高品质的中学。至少要

做到一点，好学生不再外流，否则就是恶性循环，好学生越来

越少，学校也办不好。”于是，从2015年开始，开发区就到外面

谈合作，考察了不少学校，“引进一所好学校，关键是引进这所

学校的管理模式、师资，而不只是挂个名。”

经过一番运作，衡水中学成为嘉兴港区的合作方。张卫

根说，衡水第一中学平湖学校成立后，成为平湖第一所民办高

中，老百姓终于可以在家门口享受到优质的中学教育了。

会不会照搬衡水模式
嘉兴市相关部门：肯定要本地化

昨天，钱江晚报记者电话采访了嘉兴市教育局基教处的

一位工作人员。据他介绍，平湖引进衡水中学这件事，他在前

期也没有听说，一直到审批校名时才知道。

“这所学校原来命名为衡水第一中学嘉兴学校，因为涉及

到‘嘉兴’两个字，所以报到了我们这边。后来校名又改了，变

成了衡水第一中学平湖学校，就不需要我们审批了，只要平湖

市教育局审批就可以了。”

这位工作人员说，他对衡水中学的了解也是道听途说

的。“这所学校在全国都有争议，不同的人有不同的见解。我

个人判断，这所学校在全国这么有名气，肯定有成功的地方。”

衡水第一中学平湖学校会不会把衡水中学的那一套军事

化管理模式搬过来呢？这位工作人员对钱江晚报记者说，“我

个人的观点是，浙江的教学情况与环境与河北是不一样的，衡

水中学的那一套是不是与浙江的土壤相匹配，这需要实践来

检验。”他认为，作为这所学校的创办者，肯定在前期做了详细

的调研。

“对于这所学校，我们不会具体管，只是做业务指导。”这位

工作人员说，对这样一所学校，嘉兴市教育局不会特殊对待，

“这就是一所民办学校，与本地办学的其他学校没有差别。”

这所学校今后会变成什么样子？这位工作人员说，学校

目前还没有扎根，不管是浙江的教育界，还是对它感兴趣的家

长，都应该耐心等待。

嘉兴港区社发局局长张卫根在采访中明确对钱江晚报记者

说，考虑到考试模式、生源等不一样，这所新创办学校不可能复制

河北的衡水中学。“我们会取长补短，把衡水中学的办学理念、精

神、管理等学过来，加入本地化特色，办成一所优质中学。”

衡水中学落户嘉兴
浙江名校校长各有看法

镇海中学校长吴国平对钱江晚报记者说，衡水中学落户

平湖，对浙江教育或多或少会有一些影响。

记者在采访中发现，嘉兴市一些高中学校对衡水中学落

户一事不愿意表态。嘉兴市某重高的一位副校长说，现在说

这件事为时过早，“学生都还没有招，一届学生要3年，有没有

影响需要时间来判断，最起码要一年半载的时间。”不过，这位

副校长承认，这样一所全国知名的中学落户，对身边的所有学

校多少会有一定的冲击。

杭二中校长叶翠微是这样看待这件事的：“衡水中学走了

一条不寻常的路，农村包围城市也是一种思路。不过，教育是

有内在规律的，浙江教育很精彩，一定要走自己的路，怎样把

这样的精彩提升上去。衡水中学作为外来的和尚，要在浙江

念什么样的经，这是他们的事，我们要念好自己的经。浙江教

育比较理智，注重教育的内在规律，不是一味追求分数的；浙

江的家长也是开明的，希望孩子是多方面发展的。从这一点

上来说，浙江高中校长应该是比较淡定的，做好自己的事。”

吴国平说，衡水中学在我国是一所颇有争议的学校，这一

争议主要表现在有两种截然不同的看法，一种认为这所学校

很好，是中国基础教育的一面旗帜，另一种是完全否定的态

度，认为是高考集中营。我原来对衡中也不是太了解，后来有

一次到衡中参加了一个全国性的学术活动。去了这所学校后

我觉得一味的否定或一味的肯定都不太科学。其实每所办得

好的学校或获得社会认可的学校都有其独特性。衡中学生看

上去都很阳光，高考集中营里的学生不可能有这样的神情，但

作为一所在全国甚至世界上有影响的学校不得不承认，也有

可以做得更符合教育教学规律和学生身心发展规律的地方，

如让学生发展得更自主一点等。

杭城另一所重高的校长对钱江晚报记者说，衡水中学到

底是个什么样子的，他没有实地考察过，没有发言权。“但我反

对一味应试的做法，这是不提倡的，我们要培养的是一个完整

的人，而不只是奔着高考一个目标去。现在学生学习的内容，

是一个途径，是他以后成为一个优秀人的途径。我们要激发

学生内在的学习动机，让学习变成一个好玩的事。”

在平湖衡中展示的衡水中学历届高考状元

更多升学信息
来自钱江晚报

升学宝
拿起手机

用微信扫这里


